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TG Voerde Abteilung Basketball 

Protokoll der Jahreshauptversammlung (Montag, 25.02.2019) 

Ort der Tagung: Vereinsheim RSV, Dorma Sportpark  

Zeitpunkt der Tagung: 19:30 Uhr – 20:45 Uhr 

Anwesende Mitglieder: vgl. Anwesenheitsliste der Anlage (32 stimmberechtigte Mitglieder) 

Protokollant: Matthias Köhler  

 

 

TOP 1: 

- Begrüßung und Eröffnung durch den AL Martin Lüke (MK). 

 

TOP 2: 

- Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt.  

 

TOP 3: 

-   Das Protokoll der JHV 2018 wird durch das Plenum genehmigt.   

 

TOP 4: 

- Bericht des Abteilungsleiters (ML): 

 

Seit der letzten Abteilungsversammlung acht Vorstandssitzungen durchgeführt.  

Im Mai 2018 mit VK die Abteilung auf dem Kreistag und dem 40-jährigen Jubiläum vertreten. 

 

Internetseite betreut und einen großen Teil der Werbung und Sponsoren. Dabei gilt es zu erwähnen, 

dass auch VK einige neue Sponsoren werben konnte. 

 

Top 1 Begrüßung durch den Abteilungsleiter 

  

Top 2 Feststellen der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßer Einladung 

  

Top 3 Genehmigung Protokoll Jahreshauptversammlung 2018 

  

Top 4 Jahresberichte des Vorstandes 

  

Top 5 Bericht der Kassenprüfer des Hauptvereins und Entlastung des 

Vorstands 

  

Top 6 Wahlen 

  

Top 7 Förderverein 

  

Top 8 Anträge 

  

Top 9 Verschiedenes 
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Monatlicher Besuch des Jugendtrainings in den letzten Monaten. 

 

ML war in der vergangenen Zeit nur noch selten in den Sporthallen präsent. Dies hat hauptsächlich 

berufliche aber auch private Gründe. Dies ist auch der Grund, warum ML nicht nochmal als 

Abteilungsleiter antreten wird. Die erforderliche und gewünschte Anwesenheit in der Halle kann 

zeitlich nicht mehr geleistet werden. 

Abschließend bedankt sich ML bei allen Vorstandskollegen für die gemeinsame Arbeit in den letzten 

Jahren, und für die Unterstützung der Abteilung und des Vereins.  

 

- Bericht des Geschäftsführers (Volker Külpmann VK): 

 

Auszug aus den Aufgaben des Geschäftsführers  

- Schriftverkehr zu den Verbänden DBB, WBV, Basketball-Kreis sowie Stadt Ennepetal 

- Meldung Jugendmannschaft, Liga, Pokal, Spielkopplung, Schiedsrichter für KL-Spiele, 

Kandidaten für Lehrgänge TR & Schiri, Trainingseinheiten und Hallen bei der Stadt EN 

- Eintragungen in Team SL, Heimspiele, Spielerzuordnung,  

- Erstellung Tagesordnung und Einladungen für Sitzungen, Jahresberichte 

- Planung Trainingseinheiten 

- Mitgliedermanagement, An- & Abmeldungen, Spielerpassanträge, Kontrolle 

- Rückgabe von Spielerpässen an DBB 

- Erstellung Saisonmappe für Mannschaften und Trainer 

- Erstellung und Freigabe von Mitteilungen für Presse, Homepage 

 

Rückblick 

- 8 Vorstandssitzungen, 3 gfV-Sitzungen, 2 Trainergespräche, 2 Mannschaftsgespräche 

- Mannschaftsmeldungen Kreis und WBV sowie Pokalmeldung problemlos 

- Vakanz im weiblichen Bereich, keine Jugendmannschaft 

- Zusammenarbeit mit der Stadt wegen Hallenbuchungen war harmonisch  

- Rückzug von zwei Mannschaften auf WBV-Ebene 

- Spielverlegungen durch Rückzüge war Aufwendig, aber notwendig 

- 2 Disqualifikationen beim WBV verhandelt 

- Mangel an Schiedsrichter und Trainer sind gravierend (Dank an Christine Hardes, die 

aufgrund beruflicher Mehrbelastung das Traineramt aufgeben müsste, aber bisher 

weitermacht bis Ersatz vorhanden ist) 

- Generell ist eine Mangel an Freiwilligen und Ehrenamtlern zu spüren. Eine Verteilung 

auf mehrere Schultern ist wünschenswert 

- Kommunikations- und Präsenzproblem innerhalb und außerhalb der Vorstandsebene 

- Der Weg zur Wohlfühloase, Egoismus und Grüppchenbildung wird immer spürbarer, 

der Vorstand wir geeignete Maßnahmen umsetzen, um diesem Trend 

entgegenzuwirken, und dabei auch selbstkritisch das eigene Auftreten während der 

Saison überprüfen.  

 

Vorschau 

- Erhöhte Präsenz des Vorstandes bei den Mitgliedern, Mannschaften und Eltern ist 

gewünscht 
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- Höhere Transparenz durch feste Zyklen an Trainer- und Schiedsrichterstammtischen, 

Vorstandssitzungen und Präsidiumssitzungen des gf. Vorstandes 

- Intensiveres Vereinsleben durch Veranstaltungen wie, Saisonabschluss, eigene 

Turniere, Teilnahme an Auswärtsturnieren, Teilnahme als Abteilung an externen 

Veranstaltungen (Stadtfete, Nacht des Sports, etc.), große Fete im Vereinsheim, 

Weihnachtsbasketball, u.v.m. 

- Intensivierung der Sponsoring-Aktivitäten 

- Gewinnung weiterer Helfer und Ehrenamtler 

- Intensivierung der Schiedsrichter- und Trainerausbildung 

- Ausbau des Angebotes an Info- und Werbematerial 

 

- Bericht des Sportwartes (Markus Eicker ME): 

 

Das letzte Jahr war im sportlichen Bereich eines mit extremen Höhen und Tiefen. Die 1. 

Herren steigen verdient als zusätzlicher Aufsteiger in die Landesliga auf. Die 1. Damen 

werden in der Landesliga nach einem tollen Endspiel in Bochum Vizemeister in der 

Landesliga und verpassten knapp den Aufstieg.  

Die 2. Herren erreichen einen Platz im Mittelfeld der Kreisliga. 

Die 2. Damen werden in der Bezirksliga 3. 

Für die laufende Saison konnte Jan-Phillip Buchwald als Co-Trainer der 1. Mannschaft und 

Head-Coach der 2. Mannschaft aus Schwelm gewonnen werden. Der Kader der Herren 

wurde deutlich gestärkt (Rückkehr von Nils Schäfer und Leon Fedder, Neuzugang Manuel 

Welp, Einbau von Jugendspielern in das Team). 

Noch vor der Saison musste die 2. Damen aus personellen Gründen aus der Bezirksliga 

zurückgezogen werden, die übrig gebliebenen Spielerinnen wurden teilweise in die 1. 

Damen integriert. 

 

Derzeitige Situation: 

Die 1. Herren belegen in der Aufstiegssaison in einer sehr engen Spitzengruppe auf dem 2. 

Tabellenplatz und könnten den besten Abschluss eines Herrenteams seit Bestehen des 

Vereines feiern. Die 1. Damen belegen den 3. Tabellenplatz und kämpfen weiter um die Vize-

Meisterschaft. 

 

Die 2. Herren belegen in einer nur mit 5 Mannschaften besetzten Kreisliga den 4. 

Tabellenplatz. 

 

Wie in den vergangenen Jahren konnte die Abteilung den Bestand an aktiven Schiedsrichtern 

nicht ausbauen und zahlt hierfür immense Strafen an den WBV. Auch bei der Trainersuche 

und –entwicklung besteht deutliches Ausbaupotential. Mit Jan Schäfer und Eric Bergmann 

konnten zwei Jungtrainer für die U12 gewonnen werden, Jannis Wegner ist mittlerweile 

mehr als etabliert im Trainerstab. Hier gilt es für den Vorstand, sich deutlich intensiver mit 

diesem Thema auseinanderzusetzen, verlassen uns zum Ende der Saison gleich mehrere 

Trainer.  

 

Stimmungsbarometer in der Abteilung: 
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Derzeit ist die Stimmung in der Abteilung aus nicht genau greifbaren Gründen nicht gut. Die 

sportlichen Ergebnisse im Seniorenbereich sind mehr als positiv, ein 2. bzw. 3. Platz in der 

Landesliga sprechen ein deutliches Bild für die Qualität und Arbeit aller beteiligten Trainer, 

Spieler und auch des Vorstandes. Dennoch sind die Minen einiger Beteiligten nach knappen 

Siegen bedrückt, Probleme werden häufig hinter dem Rücken der betreffenden Personen 

erörtert, das aktive Einbringen in die Abteilung bleibt aber aus.  

 

Wir sind ein kleiner Verein, der seine Kraft nur aus der Stärke der Mitglieder ziehen kann. 

Daher würde ich mich freuen, wenn sich mehr Mitglieder aktiv am Vereinsleben engagieren, 

aber zumindest den Grund für die Missstimmung mit dem Vorstand oder im Plenum zu 

erarbeiten, nur so kann sich das wieder ins Positive drehen. 

 

- Bericht des Jugendwartes (Moritz Lindener ML): 

 
oU12-2 (16 Mädchen) Kreisliga - keine aktive Teilnahme am Ligabetrieb 

- Head-Coach Jennifer Langner  
- konstante Beteiligung  
- Tendenz steigend 
- Einbindung in den regulären Ligabetrieb 

 
oU12-1 (11 Spieler) Oberliga  

- Head-Coach Bernd Szarmach und Co-Coach Fabian Szarmach 
- Saisonziel : Platz 3-5 als Aufsteiger 
- Platz (13-4) 
- Anschreibelehrgänge 
- 8 Spieler gehen in die oU14, 2 verbleiben in der oU14 
- gesamte oU12 27 aktive Spieler 
- voraussichtlich 9 Spieler in der oU12 19/20 (mit Anfängern und ggf. Einbindung aus 

oU12) 
 
oU14 wurde aufgrund des Wunsches der Eltern und einer geringen Anzahl von Spielern 
zurückgezogen 

- Kombination oU14 mit mU16 
 
mU16 (Landesliga)  

- Head-Coach Christine Hardes und Co-Coach Moritz Lindner 
- Saisonziel: Tabellenmitte, Heranführen der oU14 Spieler an die mU16 (-Spielweise) 
- 9. Platz (von 12; 6-11) 
- 3 Spieler gehen in die U18; weitere Spieler mit Potential auszuhelfen 
- mU16 wird vorraussichtlich zustande kommen 

 
mU18 (Kreisliga) 

- Coaches: Martin Schrader, Markus Eicker, Jan-Philip Buchwald und Jannis Wegner 
- Ausbildung der U18; Heranführen der U18-Spieler an die Herren Mannschaften 
- 6. Platz (6-6) 
- gute Entwicklung durch Chance mit Herrenspielern zu trainieren und zu spielen 
- vorraussichtlich oU12, oU14, mU16, mU18 in der Saison 19/20  

 
Aus beruflichen Gründen steht ML nicht zur Wiederwahl als Jugendwart zur Verfügung, 
bietet aber weitere Beteiligung und Arbeit im Vorstand an. ML bedankt sich bei den 
Vorstandskolleginnen und Vorstandskollegen für eine gute Zusammenarbeit. 
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- Bericht der Pressewartin (Annika Hüttenhoff AH): 

n.v. 

 

- Bericht des Kassenwartes (Matthias Störring MS): 

 

Großveranstaltungen wurden im zurückliegenden Jahr pausiert – finanziell und 

organisatorisch fehlte es an Anreizen und Potenzial. Durch zusätzlich fehlende Turniere 

wurde kein Geld durch Veranstaltungen eingenommen.  

 

Einnahmen aus dem Sponsoring zeichnen sich sehr gut aus, weitere Einnahmen resultieren 

aus Trainerlehrgängen und kleineren Events (vgl. Anlage).   

Grundschul-AGs sind eine Einnahmequelle, die vollständig an die AG-Leiter weiter gegeben 

werden, an dieser Stelle wird für die Übernahme einer solchen AG als lukrativer 

Nebenverdienst geworben.  

 

Aufgrund mangelnder Schiedsrichter fallen zusätzliche Kosten an, Nachwuchs wird hier 

dringend benötigt, Interessierte melden sich beim Vorstand für die Anmeldungen zu 

Lehrgängen.  

 

Strafen von rund 900 Euro sind im Vergleich zum Vorjahr deutlich gestiegen. Größtenteils 

tragen diese Kosten die Verursacher selbst.  

Leider wurden keine Trainerlehrgänge besucht, somit wurden hier keine Kosten verursacht. 

Trainernachwuchs ist jedoch eine Investition in die Zukunft der Abteilung – auch hier melden 

sich Interessierte jederzeit beim Vorstand.  

 

Durch sportliche Fehlplanung mussten zwei Mannschaften zurückgezogen werden – hier 

entstanden unnötige Kosten und organisatorischer Mehraufwand. Fehlende Mitglieder, 

Abwanderungen und Folgeprobleme durch die Rückzüge werden sich in der kommenden 

Saison verschärft bemerkbar machen.  

Vgl. Anlage: Zahlen, Daten und Fakten zum Kassenbericht.  

 

TOP 5: 

 

- Kassenprüfer und Entlastung (Axel Montag AM): 

Die Prüfung der Kasse durch den Hauptverein hat keine Beanstandung ergeben – die 

Entlastung des Vorstandes wird angeregt und vom Plenum einstimmig, bei eigener 

Enthaltung, bestätigt.  

 

- Bericht der Organisationswartin (Mareike Bödeker MB): 

Im letzten Jahr wurde keine Party oder ähnliche Großveranstaltung geplant, um der 

Abteilung eine „kreative Pause“ zu gewähren. Zu viel Arbeit wurde auf wenigen Schultern 

verteilt, der Ertrag und der Einsatz standen in den letzten Jahren in keinem rentablen 

Verhältnis mehr. 
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Für dieses Jahr 2019 wird eine Party Anfang Oktober (2.10) geplant. Motto hierfür soll die 

deutsche Einheit sein. 

Für diese Party ist für die Vereinsmitglieder mit längeren Schichten (bis zu 8h) zu rechnen, 

die Struktur der Verteilung muss neu überdacht und organisiert werden, es stehen weniger 

Helfer zur Verfügung. 

Eine Saisonabschlussparty ist auch geplant, Details hierzu werden im Vorstand und Orga-

Team erarbeitet. 

 

TOP 6: 

 

- Wahl des Abteilungsleiters: Vorschlag: Markus Eicker. Markus Eicker wird einstimmig 

zum AL gewählt.  

- Wahl des Sportwartes: Vorschlag: Martin Schrader. Martin Schrader wird einstimmig 

zum SW gewählt.  

- Wahl des Jugendwartes: Vorschlag Bernd Szarmach. Bernd Szarmach wird einstimmig 

zum JW gewählt.  

- Wahl des Pressewartes: Vorschlag Martin Lüke. Martin Lüke wird einstimmig zum PW 

gewählt.  

- Wahl des Schiedsrichterwartes: Vorschlag Moritz Lindner. Moritz Lindner wird 

einstimmig zum SW gewählt.  

 

Alle Wahlen sind einstimmig bei eigener Enthaltung.  

Satzungsgemäß bleiben Geschäftsführer und Kassenwart für ein weiteres Jahr im Amt.  

Der Geschäftsführer VK überreicht Annika Hüttenhoff und Martin Lüke ein Präsent und 

bedankt sich im Namen der Abteilung Basketball für die Arbeit und das Engagement für 

Vorstand und Mitglieder.   

 

TOP 7: 

 

- Markus Eicker, neuer Abteilungsleiter, übernimmt die Sitzungsleitung.  

- Axel Montag (AM) berichtet von der Aktivität des Fördervereins. Inzwischen sind 

über 40 Mitglieder der Abteilung beigetreten, ein Ballwagen wurde finanziert sowie 

Trikotsätze und der Girls‘ und Boys‘ Day. Weiterhin wurde das Abschiedsturnier für 

Heinz Westerfeld finanziert und ausgerichtet. „Ennepetal mittendrin“ soll vom 

Förderverein mitgestaltet werden.  

 

TOP 8: 

 

- Im Vorlauf der JHV sind keine Anträge beim Gf-Vorstand eingegangen.  

 

TOP 9: 

 

- AM regt an, dass der Abteilungsleiter die Einladung der JHV frühzeitig an die Trainer 

verschickt, um auf die Sitzung aufmerksam zu machen. Am Freitag, 01.03., findet die 

JHV des Hauptvereins statt,  
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- ME regt zur Aussprache mit dem Vorstand an, sofern es Unmut oder Probleme geben 

sollte, die angesprochen werden müssen.  

 

 

Ende der Sitzung: 20:45 Uhr  

 

 

__________________________ 

Protokollant, Matthias Köhler   

 

Anlage: Bericht des Kassenwartes 

 

 

 


